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十二届全国人大四次会议举行第二次全体会议
张德江向大会报告工作

今年将修改证券法

十二届全国人大四次会议9日下午在人民大会堂举行第二次全体会议，受全国人大常委会委托，张德江
委员长向大会报告工作。会议并听取了关于慈善法草案的说明。说明指出，慈善法是社会领域的重要
法律，是慈善制度建设的基础性、综合性法律。

2015 年，全国人大常委会制
定 5 部法律，修改 37 部法律和 1
个有关法律问题的决定，决定提
请全国人民代表大会审议的法
律案 1 件，通过 8 个有关法律问
题的决定。

在民生领域立法方面，全国
人大常委会对大气污染防治法
作出全面修订；及时修订了食品
安全法；制定反家庭暴力法，创
设了人身安全保护令等制度；及
时 修 改 人 口 与 计 划 生 育 法 ，自
2016 年 1 月 1 日起实施“全面两
孩”政策。

从 2016 年 开 始 ，全 国 新 一 轮
县 乡 两 级 人 大 换 届 选 举 陆 续 展
开，有 9 亿多选民将参加选举，直

接选举产生 250 多万名县乡两级
人大代表。

2016 年，全国人大常委会还将

加强备案审查工作，对新制定的行
政法规、司法解释逐件进行主动审
查研究。

检查 全国人大常委会将检查食品安全法等6部法律实施情况
2016 年，全国人大常委会将加

强对法律实施情况的监督，检查食品
安全法等6部法律的实施情况。

这6部法律包括：食品安全法、水
法、促进科技成果转化法、环境保护
法、道路交通安全法、安全生产法。

同时，全国人大常委会将结合审议
食品安全法、环境保护法、安全生产法等
3个执法检查报告开展专题询问。

立法 全国人大常委会今年将修改证券法
2016年，全国人大常委会将完善社

会主义市场经济等方面法律制度，其中包
括修改证券法、中小企业促进法等。

2015年4月，十二届全国人大常
委会第十四次会议对证券法修正案

草案进行了第一次审议。
报告提出，制定民法总则，健全

民事基本法律制度。制定环境保护
税法、船舶吨税法、烟叶税法、粮食
法、资产评估法等，修改证券法、中小

企业促进法等。
“坚持绿色发展、促进生态文明建

设，构建最严格的生态环境保护制度，
修改水污染防治法、海洋环境保护法、
野生动物保护法等。”报告中说。

2015年

全国人大常委会制定5部
修改37部法律

2016年

选举 全国9亿多选民将参加新一轮县乡两级人大换届选举

昨日，媒体记者追着国务院港澳事务办公室主任王光亚要求接受采访。
新华社发

■部长通道

尹蔚民：
网上流传延迟退休时间表系误读 相关方案今年推出

人力资源 和 社 会 保 障 部 部 长
尹 蔚 民 9 日 下 午 在 经 过“ 部 长 通
道”时表示，延迟退休方案今年会
按照相关程序批准后推出向社会
征 求 意 见 ，完 善 后 再 正 式 推 出 。
目前网上流传的延迟退休时间表

系误读。
“网上流传的延迟退休时间表，

其中有相关的计算公式和延迟退休
年龄的方案，这里面对目标年龄的设
定、不同群体的退休年龄和我们制订
的方案还是有差距的。”

姜大明：
因城施策，房价一定会稳定住

国土资源部部长姜大明 9 日经
过“部长通道”时表示，通过因城施策
的努力，房价一定会稳定住。

姜大明表示，两会期间不少代表
委员都提到了要增加土地供应面积
来稳房价，对此国土部将采取有保有

压、优化结构、分类调控等措施，合理
增加城市土地供应面积。

姜大明还透露，不动产登记注册
表格已经统一，工作依据全面落实，信
息平台开始试运行，中央层面数据陆续
移交，争取在2017年全面发挥作用。

杨传堂：
是否收取交通拥堵费由各地依据实际出台政策

交通运输部部长杨传堂 9 日下
午经过“部长通道”时表示，是否收
取交通拥堵费，主体责任在城市，
各地应从当地实际情况出发来制
定政策。

“治理交通拥堵问题，要综合施

策，‘堵’与‘疏’相结合，特别要优先
发展人民群众使用多、容量大、污染
少的公共交通。”杨传堂说，要加强城
市规划，用规划来引领交通，使大家
走得更顺畅。
本版文字均据新华社电

■两会·连环画 追访


